

CIFRAS

La mayoría de los temporeros salen sin contrato, a la buena de Dios. Siguiéndoles, atado al hombro, se aventuran algunas cifras.

Francia: entre verduras, legumbres, hortalizas y fruta van 200.000.
Suiza: de 25.000 a 30.000.

España:

Frutas y conservas: 10.000 andaluces suben al espárrago al norte;

1.800 a la patata en La Rioja.

Hostelería, sólo a Cataluña van de 100.000 a 120.000.

Aceituna, fresa y remolacha en Andalucía y el Norte no se controlan las cifras pues van sin contratos. Faltan muchos más. Pero en el fondo no interesan: ni a la Administración ni a los que los ven *pero...* ¿para qué saber cuántos son?



RETRATO

-Se ve privado de toda promoción humana y social.

-No tiene acceso a la vida asociativa ni a la vida sindical.

¿Cuándo?

-Miedo a perder el trabajo de temporada, sumisión.

-Los patronos prefieren hombres jóvenes y fuertes. El afán de productividad es lo que mira el amo.

ju y lo hace competir con la máquina para ver con quién se queda

-Para las temporadas largas: sufren aislamiento, la separación de la familia, y son tratados como fuerza de trabajo y no como personas. La inseguridad ante el futuro, la difícil cuestión de los "sin papeles" que están por todas partes y que sólo aspiran a sobrevivir como sea.

-La escolarización de los hijos temporeros es deficiente y se ve interrumpida antes de tiempo.

-La juventud temporera está frustrada, pasota, absorbida por la sociedad de consumo o la hostilidad y rechazo de esta sociedad.

-La vida familiar reducida, amenazada y empobrecida.

-La vida de fe, desatendida, desarraigada y con escasos contactos con la Iglesia.

